

CHIHUAHUA

Tanto en esta ciudad, como en varias poblaciones del Estado, sigue causa de estragos la viruela negra, sin que se haya logrado restringir ni localizar el mal. —En el pueblo de Mañera se declaró un terrible incendio en la fábrica de cajas, perteneciente a una gran negociación maderera de dicho lugar. El fuego destruyó por completo el edificio, calculándose que las pérdidas ascienden a cien mil pesos, y quedando, con este motivo, sin trabajo más de trescientos operarios. Como se aseguró que el americano Thomas Lammis, por ejercer una venganza, provocó el incendio, ha sido aprehendido por la autoridad para la averiguación correspondiente.

DURANGO

La fábrica de hilados «La Concha», del partido de Cuencamé, fué asaltada por quince bandoleros, quienes se llevaron cuanto encontraron a mano. Las autoridades sólo lograron aprehender a uno de los asaltantes.

GUANAJUATO

Se tiene en proyecto trasladar a la calzada que parte de la ciudad de León, la estación del ferrocarril que por encontrarse retirada del centro de la ciudad, los excursionistas no se detienen, decepcionados al ver el raquítico aspecto de la estación. Esta mejora llevará más visitantes a la ciudad y aumentará el comercio.

—En la ciudad de León han efectuado vuelos sensacionales los aviadores Houper y Moissant, partiendo del aerodromo improvisado en la estación de Trinidad. El campo de aviación estuvo plétoprico de espectadores, siendo ovacionados el señor Houper y la señorita Moissant.

HIDALGO

Reina gran expectación en la capital del Estado con motivo del incendio que se ha declarado en el tiro de la mina «Xotol», que se encuentra comunicada con todas las demás minas. El humo se ha esparcido por todos los socavones, impidiendo los trabajos. Existen temores de que hayan perecido asfixiados algunos trabajadores, y las compañías han tomado violentas medidas para sofocar el incendio, trabajos que costarán algunos miles de pesos. Esto ha traído como consecuencia a la paralización de las labores, quedando numerosos obreros sin trabajo por algunos días.

JALISCO

Se ha verificado el reconocimiento del censo del Estado, resultando que cuenta con un total de 1,210,795 habitantes.

—Fué inaugurada la exposición pictórica de artistas tapatíos, en la que figuran trabajos de los señores Luperco, Sthal, Montenegro, Aguinaga y otros.

—El día 19 del actual, con las formalidades de estilo, prestó la protesta de ley el nuevo Ayuntamiento.

—Numerosas damas de Guadalupe han colectado donativos para obsequiar abrigos y ropa a los asilados de la Penitenciaría del Estado.

—El Ejecutivo del Estado ha celebrado un contrato para establecer un servicio de alumbrado eléctrico en la población de Cocula. Los trabajos comenzarán en breve.

—Ha sido inaugurado en Mascota el hospital Hilarión Romero Gil, que fué construido por disposición testamentaria del filántropo que llevó ese nombre. El edificio está consruído a todo costo y dotado de los más modernos elementos.

NUEVO LEON

El cabecilla Manuel S. Villarreal, que se había levantado en armas en favor del General Reyes, al ver que su caudillo se había rendido a las autoridades, también se presentó voluntariamente al Gobierno del Estado para que se le juzgue, prometiendo que todos los que se encontraban a sus órdenes depondrán las armas. El mencionado ex-revolucionario ha quedado a disposición del Jefe de la Zona.

—Ha clausurado sus sesiones el Congreso local, nombrándose los miembros que integrarán la comisión permanente.

—El día 19 del actual rindió su protesta de ley, en el Palacio Municipal, el nuevo Ayuntamiento cuyo Presidente es el Sr. Alfredo Pérez.

MORELOS

Las columnas del General Casso López y del Coronel Reynaldo Díaz continúan avanzando para formar un cerco a los zapalistas, en combinación con las fuerzas mandadas por el General Egüía Liz, que se dirige a Hueyapan para atacar



Grupo de guardasques de Chapultepec en traje de gala, cuyo número se aumentará próximamente para que haya mejor vigilancia en el hermoso bosque

en la serranía a una numerosa partida de zapalistas, que se asegura se encuentran allí parapetados.

—El Director de Rentas del Estado ha declarado que a pesar de las circunstancias anormales por que se atraviesa y que dificultan la recaudación de contribuciones, se han hecho economías en los gastos de administración, y lejos de disminuir el tesoro del Estado, ha aumentado, teniendo una existencia de \$100 844 92 depositada en el Banco Nacional de México.

—El Sr. Obispo Planearte y Navarrete, que próximamente marchará a ocupar la sede de Linares, ha manifestado que los colegios que sostiene de su propio peculio en el Estado continuarán en la misma forma, así como que el notable museo arqueológico que posee, lo pondrá a disposición del Gobierno para que sea visitado por el público.

OAXACA

Los habitantes de Teposcolula obligaron al jefe político del lugar a que abandonara la población, amenazándolo con darle muerte si no lo hacía. En vista de ello, el Gobierno del Estado ha dispuesto nombrar otra persona para que desempeñe ese puesto.

—Los indígenas de varios pueblos, en número de doscientos, asaltaron la hacienda de «El Rosario», saqueando las trojes y llevándose semillas, instrumentos de labranza, animales y otros objetos. Las fuerzas del Estado persiguieron a los asaltantes, dispersándolos y recuperando mucho de lo robado.

—Se ha inaugurado el ramal del ferrocarril de esta ciudad a la vecina población de Tlacolula, que tiene una extensión de 32.700 metros, teniéndose en proyecto prolongar dicha vía otros diez kilómetros, hasta Mitla.

PUEBLA

Los industriales, propietarios de varias fábricas, tuvieron con el señor Gobernador varias conferencias para solucionar de la mejor manera la huelga de operarios, habiendo acordado que los huelguistas hagan sus peticiones por es-

crito, a las que accederían los patrones hasta donde fuera posible.

—Continúan merodeando por los alrededores de Atlixco gruesas partidas de zapalistas, habiendo tenido las fuerzas federales varios encuentros con ellas, derrotándolas completamente. El general Egüía Liz ha nuestro ya en planta sus planes de combate, y la persecución de las hordas será activa y segura.

—La compañía de gas, combustible que va a instalarse en la ciudad, ha hecho un depósito de mil quinientos pesos para garantizar su contrato, así como la instalación de un generador que proporcionará cinco mil pies cúbicos por cada veinticuatro horas.

—La legislatura del Estado envió un voto de gracias al señor licenciado don Rafael Cañete por la buena labor administrativa que llevó a cabo durante el tiempo que tuvo a su cargo las riendas del Estado.

SAN LUIS POTOSI

En la madrugada del día 29 de diciembre último, se fugaron de la Penitenciaría del Estado seiscientos cincuenta y seis presidiarios, desarmando a la guardia, resultando muertos dos rurales y un cabo, y heridos ocho soldados. Los reos tramaron el complot de evasión encabezados por Ponciano Navarro, y salieron de la Penitenciaría, dispersándose por los pueblos de los alrededores. Perseguidos tenazmente por fuerzas del 33 batallón y el 13 regimiento, se ha logrado la reaprehensión de muchos de los prófugos.

TABASCO

Continúa el entusiasmo en todo el Estado por las obras del puerto de Frontera y el ferrocarril a Río Seco, aun cuando, por iniciativa de la Cámara Agrícola, la construcción de la vía férrea no se concederá a una compañía americana que la solicitó.

TAMAULIPAS

La población de Palmillas fué atacada por una partida de cincuenta bandoleros, los que fueron rechazados energicamente por las fuerzas federales que guarnecen la plaza, obligándolos a internarse en la sierra.

VERACRUZ

La legislatura del Estado acordó nulificar las elecciones municipales efectuadas el 24 de septiembre del año pasado, señalando el día 14 del presente para que se efectúen nuevamente. Los contingentes laguistas y gavrillistas ya se disponen a acudir a las urnas, esperándose que la campaña electoral será muy reñida.

—En el vapor español «Antonio López» partió para Barcelona el señor Antonio I. Villarreal, nombrado cónsul general de México en España.

YUCATAN

Con un bando solemne se promulgó el decreto en que declara Gobernador del Estado de Yucatán al señor doctor Cámara Vaes.

—Al juez de Distrito, señor licenciado Ignacio Ancona Oconitino, se le ha impuesto una multa, en mático, por haber demorado el envío del incidente de suspensión que promovió la defensa en el asunto de la «Revista de Mérida». Este castigo le fué impuesto por la Suprema Corte de Justicia de la Nación.

—En el discurso que pronunció el señor Nicolás Cámara Vaes al prestar la protesta en el Congreso, exausó su programa de gobierno, mencionando que estaba inspirado en el que el señor licenciado Pino Suárez dió a conocer a sus partidarios, olvidando renillas políticas y dedicándose sólo al progreso y tranquilidad del Estado.

Por qué no gana

más dinero

pudiendo hacerlo?

Ud. se basta a sí mismo para hacer una fortuna.

Le está Ud. dando su trabajo a otro pudiendo trabajar solo en su provecho.

Ud. está dando mucho trabajo y ganando poco dinero.

En lugar de ganar \$100 ó \$200 gana \$500 ó \$1,000.

Yo le enseñaré

“Cómo se vende.”

Es el título de mi librito, y si Ud. quiere progresar, es estudioso y persiste con afán, en poco tiempo logrará éxito.

VENDO IDEAS, NO PAPEL.

PRECIO DEL TOMITO: \$0.50

PÍDALO HOY MISMO

La edición es corta. Se reciben estampillas de correo

M. CASAILLAN OVANES

Apartado Núm. 5043. MEXICO, D. F.

CORTE ESTE CUPÓN Y ENVÍELO

Sírvase mandarme un ejemplar de «COMO SE VENDE». Adjunto su importe de \$0.50. Nombre... Ciudad... Calle y núm... R. R.



Sr. Reynaldio Fredenhasen y Srita. Concepción Ballezá, que contraerán matrimonio el día 8 del actual en Guadalupe

VACUNAS PREVENTIVAS DEL ANTRAX Y EL CARBUNCLO EN LOS GANADOS. «Anthraxine» y «Blackleg» son las populares Vacunas en forma de «mecha virulenta» de aplicación sencilla y éxito seguro. Informes y folletos se envían gratis a solicitud. Pasteur Vaccine Co. Ltd., París. Agente exclusivo para México: FERNANDO BATIZ. APARTADO 1110 MEX. D. F.